
Уважаемые учителя и ученики, 
преподаватели, студенты! 

Поздравляю вас с 1 сентября — 
Днем знаний! 

Для работни-
ков школы День 
знаний — не про-
сто праздник. 
Это и радость 
встречи с уче-
никами, и новый 
этап в кропотли-
вой, серьезной 
работе, от кото-

рой зависит будущее нашего народа, 
нашей страны. Из множества нужных 
и важных профессий есть лишь одна 
действительно вечная и незамени-
мая — Учитель. Она требует мастер-
ства, самоотдачи, терпения.

Первый класс — один из главных 
рубежей для каждого ребенка. Желаю 
нашим малышам, чтобы новый ритм 
жизни, новые открытия и впечатления 
приносили им радость. 

Поздравляю родителей, которые 
сегодня впервые поведут детей в шко-
лу. От всей души желаю, чтобы дети 
радовали вас своими успехами в учебе. 

Желаю всем хороших отметок, здо-
ровья, счастья и удачи.

Глава Местной администрации 
МО Васильевский

Дмитрий Владимирович Иванов

В День знаний вновь прозвучат 
знакомые нам переливы звонка 
и пройдут торжественные школь-
ные линейки. Первое сентября — 
яркий праздник для детей, роди-
телей, педагогов. В школы придут 
ученики, в том числе первокласс-
ники, для которых события этого 
дня станут шагом в новую жизнь, 
ранее неизведанную. В петер-
бургских школах полюбилась 
и приживается новая традиция: 
первоклассники и выпускники 
вместе участвуют в торжествах 
начала учебного года. Это симво-
личный и трогательный момент. 
У малышей начало школьного 
пути, у одиннадцатиклассников — 
завершающий год обучения. 

Отечественное образование, осо-
бенно за последние годы, заметно из-
менилось, усовершенствовалось, при 
этом сохраняя свои лучшие свойства 
и обычаи. Школы и гимназии на Васи-
льевском острове по праву гордятся 
историей и качеством преподавания, 
добиваются впечатляющих успехов 
в работе, развивают сотрудничество 
с зарубежными учебными заведе-

ниями. Школьники-василеостровцы 
становятся победителями и дипло-
мантами олимпиад по различным 
предметам, а выпускники занима-
ют лидирующие позиции в Санкт-
Петербурге по результатам единых 
государственных экзаменов. 

Муниципальный округ Васи-
льевский связывают с местны-
ми школами добрые и тесные 
отношения сотрудничества. Со-
вместно проводятся праздники 
для детей, встречи с ветеранами 
и другими интересными людьми. 
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Начало Начало 
школьного путишкольного пути

(Продолжение на стр. 3)

Василеостровскому району — 
280 лет! 

Муниципальный округ Васильев-
ский совместит два праздника в 
одном, отметит одновременно 
юбилей района и начало учебного 
года. 9 сентября в 14 часов при-
глашаем детей и их родителей, 
дедушек и бабушек на игры и тор-
жества в Благовещенском саду.  
Вас ждут детские интерактивные 
программы, катание на пони, ат-
тракционы «Кольцеброс-кактус» 
и «Веселый тир», игра «Большая 
дженга». Развлекать и веселить 
детей будут аниматоры в раз-
личных художественных образах.

Местная администрация 
МО Васильевский

Дорогие ребята, 
школьники, гимназисты!

Уважаемые педагоги и родители!
Поздравляю 

вас с началом 
нового учебного 
года и с одним из 
самых любимых 
праздников — 
Днем знаний!

Впереди ме-
с я ц ы  у ч е б ы , 
общение с дру-

зьями, успехи и заботы. Для учащихся 
и студентов начинается новый этап, 
полный открытий и интересных со-
бытий.

Спасибо преподавателям. Мы 
надеемся на вас и верим, что наши 
дети — самые талантливые, самые 
умные и с вашей помощью добьются 
всего, о чем мечтают. Спасибо за ваш 
труд, за умение просто и понятно 
объяснять детям сложные темы, за по-
беды наших ребят. Желаю вам профес-
сиональных и творческих удач, пусть 
ваши ученики вырастут достойными и 
образованными людьми. 

Дорогие ребята, желаю вам му-
дрых и добрых учителей. Пусть День 
знаний для всех учащихся, их учителей 
и наставников станет днем больших 
успехов!

Глава МО Васильевский
Игорь Стефанович Фигурин
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— Расскажите, пожа-
луйста, о себе. Как давно 
являетесь депутатом и ка-
кие вопросы местного са-
моуправления вы курируе-
те? Какой опыт приобрели 
за прошедшее время?

— Являюсь депутатом 
муниципального совета Ва-
сильевским округом 5-го 
созыва с 2014 года. В округе 
курирую вопросы патриоти-
ческого воспитания моло-
дежи, участвую в развитии 
спортивной инфраструктуры, 
всегда принимаю активное 
участие в различных акциях 
по очистке территорий окру-
га, субботниках, выступлени-
ях на праздниках, проводи-
мых Васильевским округом. 
За время работы депутатом 
я приобрел бесценный опыт 
от общения с жителями окру-
га, совместной работы с кол-
легами и сотрудниками мест-
ной администрации. Всегда 
с уважением и внимательно-
стью отношусь к вопросам 
и предложениям старшего 
поколения. Являюсь любя-
щим и заботливым внуком, 
поэтому все проблемы по-
жилого населения для меня 
особенно важны. Считаю, что 
старшее поколение, наши 
бабушки и дедушки, заслу-
живают высокого уважения 
и заботы от всех нас.

— По основной спе-
ц и а л ь н о с т и  в ы  и н ж е -
н е р - т е х н о л о г  и  ш е ф -
повар, выпускник Санкт-
Петербургского государ-
ственного торгово-эконо-
мического университета. 
Как помогают в депутат-
ской работе экономиче-
ские знания и навыки ру-
ководящей работы?

— Опыт руководящей ра-
боты часто помогает в реше-
нии тех или иных задач и во-
просов, встающих в работе 
муниципальных депутатов, 
экономические знания по-
могают более глубоко раз-
бираться в бюджетных во-
просах округа и принимать 
верные решения на заседа-
ниях совета.

— Каковы ваши увле-
чения? Насколько знаю, 
изучаете историю и ино-
странные языки, занима-
етесь спортом? 

— В настоящее время по-
лучаю второе высшее обра-

зование и являюсь студентом 
Северо-Западного института 
управления Российской ака-
демии народного хозяйства 
и государственной службы 
(РАНХиГС) факультета го-
сударственного и муници-
пального управления. Так-
же питаю большой интерес 
к отечественной и мировой 
истории, владею английским 
языком. В свободное время 
занимаюсь смешанными 
единоборствами и боевым 
каратэ. Люблю пешие про-
гулки со своей семьей по на-
шему красивейшему городу.

— Вы участвуете в раз-
витии массового спорта 
и нужной для него инфра-
структуры. Оказывают ли 
в этом помощь предста-
вители ЗакСа от нашего 
округа?

— Да, я принимаю уча-
стие в развитии спортивной 
инфраструктуры в округе, 
вместе с коллегами под-
держиваем обеспечение 
условий для развития на 
территории муниципально-
го образования физической 
культуры и массового спорта, 
организации и проведения 
физкультурных мероприятий. 
Я считаю, что надо заинтере-
совывать молодежь в здоро-
вом образе жизни, в занятиях 
спортом. Хорошо укомплек-
тованные новые спортивные 
площадки в парках и дворах 
нашего острова — отличное 
средство и повод, чтобы бес-
платно поддерживать физи-
ческую форму. В бюджете му-
ниципального образования 
заложена соответствующая 
статья расходов также и на 
обновление существующих 
спортивных объектов. В этом 
вопросе большую помощь 
оказывает Константин Че-
быкин — депутат Законода-
тельного собрания Санкт-
Петербурга.

— Достаточно ли благо-
устроен наш округ, требу-
ются ли обширные работы 
по обустройству дворов, 
детских площадок? 

 — Я считаю, что Васи-
льевский округ не уступает 
другим по благоустройству. 
Запланированы и уже ведут-
ся работы по благоустрой-
ству дворов, детских пло-
щадок, а также в области 
жилищно-коммунального 

хозяйства. На организацию 
этих мероприятий выделя-
ются необходимые средства 
из бюджета муниципального 
образования. Но как и в лю-
бом другом историческом 
районе Санкт-Петербурга, 
работы в этом направлении 
много. Мы с коллегами часто 
бываем «на земле», видим 
проблемные места округа — 
где детская площадка нужда-
ется в реконструкции, где не 
хватает газонов и зелени или 
деревья разрослись и соз-
дают угрозу для прохожих 
и для фасадов зданий, где 
требуется убрать подозри-
тельные брошенные маши-
ны. Вопросов много, и этим 
мы занимаемся.

— Вы возглавляете об-
щественную экологиче-
скую организацию «Эка» 
на Васильевском острове. 
Какие идеи и цели она 
продвигает, какие акции 
проводит для повышения 
экологической культуры?  

— Экологическая орга-
низация «Эка», интересы 
которой я поддерживаю, это 
сообщество людей с мечтой 
о «зеленом будущем». Среди 
реализованных проектов — 
программа по лесовосста-
новлению, раздельный сбор 
и переработка отходов, про-
грамма «Зеленые школы 
России» и многие другие. 
Наш округ периодически 
проводит мероприятия по 
защите окружающей среды 
Васильевского острова. На 
улицах нашего острова рабо-
тает экомобиль, куда жители 
могут сдать опасные отходы, 
образующиеся в быту. Боль-
шую поддержку в продвиже-
нии и реализации экологи-
ческих программ оказывает 
Константин Александрович 
Чебыкин, который входит 
в парламентскую комиссию 
по экологии.

— Как оцениваете вли-
яние ЗСД на дорожную 

и экологическую ситуа-
цию?

— В целом влияние ЗСД 
на экологическую и дорож-
ную обстановку Васильев-
ского острова оцениваю не-
гативно. Большое скопление 
машин, идущих на ЗСД, от-
равляет воздух близлежащих 
жилых кварталов, да и время 
в пробке после рабочего 
дня отрицательно влияет на 
людей. Надеюсь, что с от-
крытием нового съезда на 
набережную Макарова си-
туация для жителей острова 
улучшится.

— Расскажите о под-
держке молодежных ини-
циатив, развитии научно-
технического творчества, 
организации культурного 
и спортивного досуга мо-
лодежи. Какие мероприя-
тия проводите и помогаете 
проводить? 

— Мы с коллегами уча-
ствуем в поддержке мо-
лодежных инициатив. Сам 
с большим удовольствием 
принимаю участие в меро-
приятиях, посвященных здо-
ровью и спорту, в школах, 
детских кружках. Многие мо-
лодежные инициативы муни-
ципалитет доводит до широ-
ких кругов посредством газе-
ты «Муниципальный вестник» 
и размещает информацию 
на сайте муниципального 
округа.

Мы организуем и проводим 
много интересных и полез-
ных мероприятий: семейные 
праздники с мастер-класса-
ми, конкурсами и подарками, 
спортивные праздники. Все 
желающие могут принимать 
участие и получить позитив-
ные эмоции.

— Какие задачи стави-
те себе на период работы 
в этом депутатском со-
зыве?

— В этом депутатском со-
зыве планирую активно уча-
ствовать в решении проблем 
населения нашего округа. 
Особое внимание хотелось 
бы обратить на поддержку 
нашего старшего поколения. 
Также я намерен реализовать 
планы по решению экологи-
ческих проблем. Также став-
лю перед собой цель — реа-
лизовать планы по проведе-
нию экологических программ 
в округе. Хочется и дальше 
продуктивно действовать 
сообща с коллегами нашего 
муниципалитета на благо 
жителей нашего прекрасного 
Васильевского округа.

Беседовал 
Дмитрий Полянский

Муниципальный ВЕСТНИК округа №8
Интервью

«Экономические знания помогают «Экономические знания помогают 
принимать верные решения»принимать верные решения»

Роман Вадимович Павлов, депутат Муниципального 
совета Муниципального образования Васильевский, 
имеет разносторонний опыт, дружит со спортом, входит 
в экологическое движение. В беседе с «Муниципаль-
ным вестником» он рассказывает о своей депутатской 
работе, о природоохранной деятельности, обращениях 
жителей и развитии массовой физической культуры.

Патриотизм

Страна отметила 22 ав-
густа День Государствен-
ного флага Российской 
Федерации. 

Праздник посвящен дате 
восстановления историче-
ского триколора во время 
августовских событий 1991 
года. 

Флаг с расцветкой «бе-
сикр» (белый, синий, крас-
ный) был впервые принят 
в качестве символа рос-
сийского государства три 
с половиной века назад. Его 
подняли в 1668 году на фре-
гате «Орел» — первом рос-
сийском корабле западного 
образца. 

Потом в 1693 году при 
Петре I он был поднят в Ар-
хангельске уже как символ 
государства, а в 1720-м году 
получил статус морского тор-
гового флага России. 

По одной из версий, — бе-
лый цвет обозначает свобо-
ду, синий Богородицу, крас-
ный — державность. По дру-
гой версии, белый цвет — это 
благородство, синий — чест-
ность, а красный — смелость 
и великодушие. Полосатое 
полотнище с изображением 
золотого двуглавого орла 
было личным штандартом 
Петра I.

В 1991 году, когда пра-
вительственная комиссия 
работала над изменением 
госсимволики, победила идея 
возвращения к прежним зна-
кам. «Россия не страна тре-
тьего мира, и не было резонов 
отказываться от своего про-
шлого, от нашего трехсотлет-
него флага и пятисотлетнего 
герба, — вспоминает Госу-
дарственный герольдмей-
стер России, заместитель 
директора Государственного 
Эрмитажа Георгий Вилин-
бахов. — Никто не мог убе-
дительно объяснить, почему 
мы не можем восстановить 
бесикр и орла, которые были 
символами государства на 
протяжении его истории». 

Когда произошли памят-
ные августовские события, 
известные как «путч», сто-
ронники перемен вывесили 
триколор, и он стал символом 
нового государства. Вскоре 
вся площадь перед Мариин-
ским дворцом и сам дворец 
были в бело-сине-красных 
флагах. В Москве происходи-
ло то же самое. Российский 
триколор получил массовую 
поддержку, это было выра-
жено убедительно и наглядно. 
Затем он был законодательно 
утвержден как Государствен-
ный флаг Российской Феде-
рации.

Три цвета 
российского 
флага
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Ребята воспользовались 
целевой программой, которую 
реализует МО Васильевский 
совместно с районным агент-
ством занятости населения. 
Дело плодотворное и при этом 
нетяжелое. Рабочий день под-
ростков составляет четыре 
часа, остается достаточно 
времени для отдыха. Как рас-
сказал 16-летний Владимир 
Новицкий, размер зарплаты 
его вполне устраивает. Занятие 
интересное, молодые люди 
познакомились, подружились. 

Родители не уговаривали 
сына, он сам решил отклик-
нуться на предложение му-
ниципалитета и участвовать 
в программе временного тру-
доустройства. «Захотелось 
с пользой провести свободное 
от учебы время, получить опыт и 
ощущение самостоятельности. 
Мне нравится сознавать, что 
делаю что-то нужное для лю-
дей», — поясняет Владимир. На 
заработанные деньги он наме-

рен купить велосипед. Юноша 
работал три месяца — с июня 
по август. Молодые люди по 
своему выбору нанимались на 
полное лето или на 2 месяца. 

Сейчас Владимир Новиц-
кий завершает свою «вахту» 
и готовится приступить к уро-
кам в своей 32-й гимназии. 
Работать следующим летом он 
не планирует: это последний 
учебный год, надо думать об 
экзаменах, выпуске и даль-

нейшей карьере. Уже другие 
ребята будут заниматься бла-
гоустройством с пользой для 
себя и родного Васильевского 
острова. 

Целевая программа МО Ва-
сильевский «Участие в орга-
низации и финансировании 
временного трудоустрой-
ства несовершеннолетних 
в возрасте от 14 до 18 лет 
в свободное от учебы время 
и безработных граждан 18-20 
лет» обеспечивает временную 
занятость и материальную 
поддержку подростков из МО 
Васильевский и молодых лю-
дей, ищущих работу впервые. 
Школьников устраивают на 
летнюю работу, а юношам 
и девушкам до 20 лет дают 
возможность приобрести стаж 
и опыт на этапе становления 
трудовой деятельности. 

Дорогие юные василеостровцы!
В первый день осени свои 

двери распахнут все учебные 
заведения для юных жителей 
нашего района. Нет в этом 
мире более прекрасного, чем 
познание всего нового, инте-
ресного, неизведанного. Зна-
ния делают человека сильнее, 
добрее и мудрее, с каждым 
новым уроком позволяя снова 
и снова окунуться в бездонный 
океан науки. 

Сегодня я вас поздравляю 
с 1 сентября. Желаю ученикам 

отличных отметок и успешных экзаменов. 
Пусть раскроются все таланты, а усердие 
и оптимизм станет прямым путем к вер-

шинам познания мира и общества. 
Успехов в новом учебном году.

Депутат Законода-
тельного собрания, член 

фракции «Единая Россия» 
Константин 

Александрович Чебыкин 

1 сентября – День знаний

(Начало на стр. 1)

От всей души поздравляю вас 
с Днем знаний!

Первое сентября — знаменатель-
ный день в жизни каждого человека. 
Десятки тысяч первоклассников 
впервые сядут за школьные парты. 
Для них открывается дорога в уди-
вительный мир знаний и постижения 
наук. Этот день будут помнить се-
годняшние студенты-первокурсники, 
которые делают первые шаги к вы-
бранной профессии и успехам во 
взрослой жизни. 

Сегодня мы особенно чествуем пе-
дагогов — людей, которые всей душой 

преданы своему делу. Петербург — 
признанный центр образования и на-
уки. Это звание для города заслужили 
своим неустанным и самоотверженным 
трудом учителя, преподаватели вузов, 
ученые, исследователи. Ежедневно они 
передают свои знания и опыт молодо-
му поколению, воспитывают в своих 
учениках чувство патриотизма и любви 
к Родине. 

Развитие образования всегда было 
и остается приоритетом в нашей ра-
боте. Сегодня мы делаем все, чтобы 
молодые петербуржцы получали 
глубокие и разносторонние знания, 

реализовывали свои таланты и спо-
собности.

Желаю всем учащимся, педагогам и 
родителям успехов, мудрости и терпе-
ния, новых побед и свершений!

С праздником!
С Днем знаний!

Председатель 
Законодательного Собрания 

Санкт-Петербурга, секретарь 
Санкт-Петербургского 

регионального отделения 
партии  «Единая Россия» 
Вячеслав Серафимович 

Макаров

Дорогие петербуржцы!

Начало школьного путиНачало школьного пути

В начале сентября наш муниципа-
литет организует в Благовещенском 
саду в честь Дня знаний большое 
представление с артистической про-
граммой и разнообразными играми. 
Юные горожане будут веселиться на 
бесплатных аттракционах, участво-
вать в веселой викторине на обра-
зовательную тему, получать призы 
и подарки. Начало учебного года 
останется в представлении детей как 
увлекательное и радостное событие. 
Хочется верить, что ребята успешно 
справятся с нагрузками, овладеют 
всеми необходимыми знаниями и 
выйдут в самостоятельную жизнь 
хорошо подготовленными, все-
сторонне развитыми, грамотными 
и успешными. 

Хорошо потрудились на отдыхеХорошо потрудились на отдыхе

Пусть раск
и оптимиз

шин

к 
. 

о 

и 

Молодежь

Старшеклассники, живущие в муниципальном округе Ва-
сильевский, работали во время летних каникул. Около 30 
подростков в возрасте от 14 до 18 лет участвовали в бла-
гоустройстве, красили газонные ограждения, скамейки 
и оборудование детских площадок, освобождая кон-
струкции на улицах и во дворах от вандальных надписей 
и посторонних рисунков. «Большинство впервые в жизни 
получили навыки работы с краской и вообще трудовой 
деятельности, с этим их можно поздравить», — отмечают 
в отделе благоустройства Муниципального образования 
Васильевский. 
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С 2015 года действует 
соглашение муниципаль-
ного округа Васильевский 
с муниципальным округом 
Гагаринский. Наши му-
ниципалитеты оказались 
первопроходцами в нала-
живании сотрудничества 
между петербургскими 
и севастопольскими орга-
нами местного самоуправ-
ления. 

Муниципальная система 
в Крыму очень «молодая», 
ее стали выстраивать после 
возвращения полуострова 
в состав России. Во многом 
помогла методическая под-
держка василеостровцев. 
Инициатором сотрудничества 
стал Константин Александро-
вич Чебыкин, на тот момент 
глава МО Васильевский. С его 
переходом в Законодательное 
собрание Петербурга сотруд-
ничество с нашей стороны 
осуществляет Игорь Стефано-
вич Фигурин, ныне действую-
щий глава МО Васильевский. 

СВЯЗЬ ДВУХ СТОЛИЦ
Члены делегации Муници-

пального округа Васильевский 
в конце июля посетили Крым. 
Они обсудили с севастополь-
цами развитие сотрудниче-
ства и побывали на параде 
в честь Дня Военно-морского 
флота — грандиозном со-
бытии, символизирующем 
взаимосвязь двух морских 
столиц России.

В делегацию органов 
местного самоуправления 
под руководством И. С. Фигу-
рина входили муниципальные 
депутаты Артем Вадимо-
вич Иванов и Мехди Хами-
дович Тафришьян, а также 
глава местной администра-
ции Дмитрий Владимирович 
Иванов. Они участвовали в 
различных мероприятиях по 
взаимодействию и обмену 
опытом, встречались с ру-
ководителями, депутатами и 
сотрудниками Муниципаль-
ного округа Гагаринский, 
обсуждали способы решения 
таких вопросов местного зна-
чения, как благоустройство, 
проведение культурно-мас-

совых и спортивно-массовых 
мероприятий, опека и попе-
чительство, военно-патри-
отическое воспитание и др.

НОВЫЕ 
ВОЗМОЖНОСТИ ФЛОТА

В Севастополе К. А. Чебы-
кин, И. С. Фигурин и другие 
представители петербург-
ской команды приняли участие 
в праздновании Дня Военно-
морского флота, были при-
глашены на главную трибуну 
парада и наблюдали крупным 

планом всю красоту и мощь 
преобразившегося Черномор-
ского флота. Демонстрация 
вооружений и выучки моряков 
включала прохождение кора-
блей, полеты морской авиации, 
выступления бойцов спецназа. 
На параде были показаны бое-
вые возможности флота. Наша 
делегация посетила флагман 
Черноморского флота — крей-
сер «Москва».

Глава МО Васильевский 
Игорь Стефанович Фигурин 
с восхищением рассказыва-
ет о параде: «Черноморский 
флот, существенно постра-
давший при распаде СССР, 
теперь воссоздан и обновлен. 
Возрождение состоялось 
благодаря возврату полу-
острова в состав нашего го-
сударства. Мы не только на-
блюдаем преобразования, но 
и на своем уровне участвуем 
в формировании той геополи-
тики, которая проводится под 
руководством президента 
РФ, лидера партии «Единая 
Россия» Владимира Влади-
мировича Путина». 

СУДЬБОНОСНОЕ МЕСТО
Представители делегации 

Санкт-Петербурга проводили 
свои мероприятия по отдельно-
му плану. Они посетили Музей 
подводного флота в Балаклаве 
и мемориальный комплекс 
«35-я батарея», посвященный 
подвигу защитников Крыма 
и Севастополя. Был проведен 
товарищеский футбольный 
матч между командами пра-
вительства Санкт-Петербурга 
и Севастополя. Обе команды 
играли хорошо, матч завер-
шился вничью 1:1. 

Часть петербургской де-
легации также съездила в Ли-
вадийский дворец — место 
знаменитой встречи Сталина, 
Черчилля и Рузвельта, где ли-
деры великих стран в 1945 году 
договаривались об окончатель-
ном разгроме фашизма и по-
следующем мироустройстве.

ВЗАИМНАЯ ПОЛЬЗА
Петербург и в том числе 

МО Васильевский наладили 
сотрудничество с югом Рос-
сии, включая обмен льготны-
ми турпоездками. В Севасто-
поле и на Кубани в сезон 2017 
года отдохнули 110 василео-
стровских детей из малообе-
спеченных семей и детей-ин-
валидов. Из них 36 — в Доме 
милосердия Краснодарского 

края, 24 человека из числа 
детей-инвалидов — в Крас-
нодарском крае, 50 детей-
инвалидов съездили в Крым. 
В августе-октябре отдохнут 
еще 30 детей-инвалидов: 
14 в Крыму и 16 в Краснодар-
ском крае. 

Подводя итоги встречи 
в Севастополе, представи-
тели МО Васильевский и МО 
Гагаринский отметили, что она, 
прежде всего, имеет большое 
патриотическое значение. 

Планируется развернуть 
среди василеостровских 
школьников и студентов кон-
курсы на знание роли Крыма 
в истории России. Среди воз-
можных наград для победите-
лей — поездки в Крым, посеще-
ние исторических мест. Также 
есть идея устроить совместно 
с Морским советом Петербур-
га парусный поход курсантов 
в Севастополь, подчеркнуть 
тем самым общность двух мор-
ских столиц, северной и южной.

Главным результатом со-
стоявшейся встречи, по оценке 
И. С. Фигурина, стал обмен 
опытом, как строить местное 
самоуправление и работать 
при изменившейся законода-
тельной базе. «Люди в Крыму 
воодушевленно воспринима-
ют воссоединение с Россией 
и стремятся решать задачи 
в рамках одного государства, — 
говорит И. С. Фигурин. — Взаи-
модействуя на муниципальном 
уровне, мы способствуем укре-
плению и единству державы. 
И эта работа положительно 
сказывается на качестве жизни 
людей».

Записал 
Дмитрий Полянский 

Муниципальный  ВЕСТНИК  округа №84

Событие

Крымские встречиКрымские встречи

ÏÐÅÇÈÄÅÍÒ ÐÔ 
ÂËÀÄÈÌÈÐ ÏÓÒÈÍ: 
«В КРЫМУ ВСЕГДА 
ИСПЫТЫВАЕШЬ ОСО-
БЫЕ ЧУВСТВА, В ПОЛ-
НОЙ МЕРЕ ПОНИМА-
ЕШЬ СОПРИЧАСТ-
НОСТЬ К ОБЩЕРОС-
СИЙСКОЙ ИСТОРИИ, 
УНИКАЛЬНОМУ КУЛЬ-
ТУРНОМУ, ДУХОВНО-
МУ НАСЛЕДИЮ».

И. С. Фигурин, глава 
МО Васильевский :
«Во время встреч с сева-
стопольцами, коллегами 
из МО Гагаринский, мы 
беседовали о великих со-
бытиях ХХ века и новейшей 
истории России, о том, как 
в 2014 году волей народа 
и президента состоялось 
возвращение исконно рус-
ских земель. Мы всячески 
развиваем связи, взаи-
модействуем с Крымом 
и Севастополем». 

На 35-й героической батарее.

А. Ю. Ярусов, глава МО Гагаринский 
(на фото — слева): 
«Наш муниципалитет здесь, в Севастополе, среди пере-
довых, очень сплоченная команда. Все у нас налаживает-
ся, жизнь улучшается, в том числе с вашей помощью».

«ФЛОТ И ПРЕДАННОСТЬ ОТЕЧЕСТВУ — НЕРАЗДЕЛИМЫ». 
ÂËÀÄÈÌÈÐ ÏÓÒÈÍ
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Незрячие петербуржцы от-
крывают людям свой мир на 
необычных прогулках. 

Проект «Мир на ощупь» — это 
интерактивное пространство в аб-
солютной темноте, где экскурсии 
ведут незрячие гиды. Присоединив-
шись к такой экскурсии, вы следуете 
за голосом, ориентируетесь на слух 
и по прикосновениям. В течение 
1,5 часа участники в сопровождении 
гида посещают 5 интерактивных 
комнат: прогуливаются по город-
ским улицам и летнему парку, вы-
бирают продукты на шумном рынке, 
изучают интерьер жилой комнаты 
и пробуют освежающий коктейль 
в кафе. Привычные действия в не-
привычной обстановке открыва-
ют множество нюансов из жизни 
людей, лишенных зрения, а также 
возможности наших собственных 
органов чувств. Ежемесячно проект 
посещают от 3 до 5 тысяч человек.

Это помогает представить, 
как живет незрячий человек, что 
испытывает в своей жизни, какие 
повседневные трудности при-
ходится преодолевать. Люди не 
вполне понимают, что такое быть 
незрячим. Согласно общепринято-
му представлению, потеря зрения 
обостряет взамен другие чувства. 
Обостряет, но не все. Даже у сле-
порожденных чуткость пальцев 
и развитый слух не возмещают 
целиком способность видеть. А ка-
ково приспосабливаться тем, кто 
в зрелом возрасте утратил зрение 
из-за травмы или болезни? 

В изолированном от света му-
зейном пространстве проходят 
экскурсии, квесты, бизнес-тре-
нинги. 

— В «Мире на ощупь» офици-
ально трудоустроены 35 инвали-
дов, в том числе 23 гида — инва-
лида по зрению, — рассказывает 
руководитель проекта Анатолий 
Мовшович. — Люди, лишенные 
возможности видеть, обрели воз-
можность показать другим людям 
свой мир, полный не только труд-
ностей и ограничений, но и пер-
спектив для развития. 

Открытый в 2015 году, «Мир 
на ощупь» стал первым 
пространством подобного 
формата в России и полу-
чил поддержку Всероссий-
ского общества слепых, 
а также множества государ-
ственных структур в Санкт-
Петербурге: комитета по 
образованию, комитета по 
культуре, комитета по соци-
альной политике, комитета 
по молодежной политике 
и взаимодействию с обще-
ственными организациями. 
Основной целью организа-
торов экскурсий является 
развитие толерантности 
по отношению к  людям 
с ограниченными возмож-
ностями.

Контакты:
Санкт-Петербург, Приморский 
пр., 72, ТРЦ «Питерлэнд», 
тел. 642-79-72. 

Социальная поддержка

Попробуйте жизнь 
в темноте Открыт прием творческих работ на конкурс социальной рекла-

мы «Прокуратура против коррупции». Генеральная прокуратура 
организовала его в рамках VIII Всероссийского конкурса «Новый 
взгляд», который проводит Межрегиональный общественный 
фонд «Мир молодежи».

Конкурсанты могут представить на плакатах и видеороликах суще-
ствующую модель противодействия коррупции, отразив при этом работу 
органов прокуратуры в данной области. Участникам требуется основа-
тельно знать проблематику, в частности, на уровне законодательства. 
Генеральная прокуратура рассчитывает, что конкурс «Новый взгляд» 
станет эффективным инструментом правового просвещения молодежи 
и сработает как профилактическая мера в борьбе с коррупционными 
проявлениями.

«Новый взгляд» — это крупнейший молодежный проект в области со-
циальной рекламы. Конкурс предоставляет возможность молодежи вы-
разить свое отношение к актуальным проблемам в обществе и показать 
пути их решения.

По словам основателя конкурса, президента МОФ «Мир молодежи» 
Евгения Мартынова, конкурс «Новый взгляд» — это уникальный инстру-
мент, являющийся общественным срезом наиболее острых и значимых 
социальных проблем современного общества, которые волнуют молодое 
поколение. 

Работы принимаются на официальном сайте конкурса www.tvoykonkurs.
ru до 29 сентября 2017 года по двум номинациям — «Социальный плакат» 
и «Социальный видеоролик». 

Возраст участников от 14 до 30 лет.
Награждение финалистов и победителей пройдет в Генеральной про-

куратуре и будет приурочено к Международному дню борьбы с коррупцией 
(9 декабря).

Подробности можно узнать на 
официальном сайте конкурса 
и по телефонам: 8 (495) 640-
09-39, 8 (925) 112-82-25.

ЖКХ

Прокуратура Василеостровско-
го района провела проверку по 
обращению жителя одного из 
домов на 4-й линии В. О., за-
явившего о необоснованном 
начислении платы за жилищно-
коммунальные услуги.

«В ходе проверки установлено, 
что при начислении платы за пери-
од с декабря 2016 года по апрель 
2017 года управляющая компания 
«МИР» выставляла жильцам данно-
го дома счета-квитанции с некор-
ректной информацией о площади 
жилых и нежилых помещений, с за-
вышенной стоимостью жилищно-
коммунальных услуг», — сообщили 
в надзорном ведомстве.

Прокуратура района внесла 
в адрес руководителя управляю-
щей компании представление об 
устранении нарушений.

Ранее, в 2016 году, в редак-
цию нашей газеты обращались 
жительницы домов 53 и 55 по 4-й 
линии В. О. и дома 48 по Малому 
пр., жаловавшиеся на завышение 
счетов за отопление. По их данным, 
счета от компании «МИР» росли не-
соразмерно уличной температуре, 
значительно превышали счета 
соседних управляющих компаний 
и не учитывали то обстоятельство, 

что на самом деле квартирные 
радиаторы еле грели и жильцам 
приходилось отапливать жилье 
электрокаминами.

Как прокомментировали нашей 
газете в управляющей компании 
«МИР», дома 53 и 55 по 4-й линии 
В. О. и дом 48 по Малому проспекту 
В. О. оборудованы общедомовыми 
приборами учета тепловой энергии. 
В течение отопительного периода 
некоторые приборы проходили 
плановую поверку, начисление про-
изводилось по нормативу, а ресур-
соснабжающая организация «ТГК-1» 
предъявляла расчеты исходя из 
среднемесячного объема потребле-
ния. Нормативное начисление платы 
населению оказалось значительно 
ниже предъявленных счетов на 
оплату тепла. В мае 2017 года были 
проведены доначисления. 

Что касается завышения отапли-
ваемых площадей, управляющая 
компания «Мир» пояснила: сейчас 
идет разделение многоквартирных 
домов на отдельные строения по 
литерам и на основании техниче-
ской документации происходит из-
менение площадных характеристик 
дома. При выявлении расхождений 
площадей компания делает пере-
расчет платы за жилищно-комму-
нальные услуги.  

«Перегретая» квартплата

Прокуратура разъясняет

Конкурс

Творческий подход 
к борьбе с коррупцией

Правовые основы микрофинансовой деятельности определены Фе-
деральным законом от 02.07.2010 № 151-ФЗ «О микрофинансовой 
деятельности».

В соответствии с ч. 5 ст. 7 Федерального закона от 21.12.2013 №353 
«О потребительском кредите» кредитор может отказать гражданину в за-
ключении договора без объяснения причин, если федеральными законами 
не предусмотрена обязанность кредитора мотивировать отказ.

 В силу положений п. 2 ч. 1 ст. 9 Закона №151-ФЗ микрофинансовая 
организация вправе мотивированно отказаться от заключения договора 
микрозайма.

 Анализ применяемых микрофинансовыми организациями правил кре-
дитования физических лиц свидетельствует о несоблюдении ими закона 
при заключении договоров на микрофинансирование.

Часть 2 статьи 14.8 КоАП устанавливает административную ответствен-
ность за включение в договор условий, ущемляющих права потребителя. 
Штраф для должностных лиц составляет от одной тысячи до двух тысяч 
рублей; для юридических лиц - от десяти тысяч до двадцати тысяч рублей.

 Полномочиями по возбуждению и рассмотрению дел об этих админи-
стративных правонарушениях наделены органы Роспотребнадзора.

Отказ в микрозайме 
должны обосновать
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В мире сердечно-сосудистые заболевания являют-
ся причиной примерно 17 миллионов случаев смерти 
в год — это почти треть от общего числа смертей. Из 
них 9,4 млн. человек ежегодно умирают от осложнений 
гипертонии. На долю гипертонии приходится около 
45 % смертных случаев, вызванных болезнями сердца, 
и 51 % случаев смерти, вызванных инсультом.

Если гипертония выявляется своевременно, есть 
возможность уменьшить вероятность сердечного 
приступа, инсульта, сердечной и почечной недостаточ-
ности. Этому способствует принятие следующих мер:

•стимулирование здорового образа жизни, пра-
вильного питания детей и молодых людей;

•уменьшение потребления соли до уровня менее 
5 г соли в день;

•потребление пяти порций фруктов и овощей 
в день;

•уменьшение потребления насыщенных жиров 
и общего количества жиров;

•отказ от табака и алкоголя;
•регулярная физическая активность (физическим 

нагрузкам следует уделять хотя бы по полчаса в день 
пять раз в неделю);

•поддержание нормальной массы тела.
Надо также стараться быть уравновешенным, из-

бегать стрессов.
Лица, которые страдают гипертонией, могут актив-

но участвовать в контроле своего состояния посред-
ством следующих мер:

•следование нормам здорового поведения, пере-
численным выше;

•мониторинг кровяного давления в домашних ус-
ловиях, если это возможно;

•контроль содержания сахара в крови, уровня хо-
лестерина в крови и уровня альбумина в моче;

•следование медицинским рекомендациям;
•регулярный прием прописанных врачом лекарств 

для снижения кровяного давления.
Только повышенная забота о себе позволит своев-

ременно выявлять различные заболевания и успешно 
устранять факторы их дальнейшего развития. Взрос-
лые люди должны внимательно следить за уровнем 
артериального давления, ведь именно он определяет 
во многом риск развития сердечно-сосудистых за-
болеваний.

Здоровье

Следить 
за давлением

Как избежать развития артериальной гипертонии 
и риска серьезных осложнений при этой болезни? 
Об этом рассказывает Комитет по здравоохране-
нию Санкт-Петербурга. Кампания по профилак-
тике гипертонии проходит под лозунгом «Знай 
цифры своего АД».

Василеостровский район 
принял активное участие во 
Всемирной неделе грудно-
го вскармливания, которая 
проводится ежегодно с 1 
по 7 августа по инициативе 
Всемирной организации 
здравоохранения. В детских 
поликлиниках и женской 
консультации района прово-
дились лекции, беседы, кру-
глые столы для родителей.

Проведен опрос 32-х бере-
менных женщин, состоящих 
на учете в женской консуль-
тации № 16. Все опрошен-
ные считают, что грудное 
вскармливание полезно для 
здоровья ребенка. 15,6 % 
респондентов считают опти-
мальный возраст кормления 
до 6 месяцев, 12,5 % — до 9 
месяцев, 56,3 % — до 12 ме-
сяцев и 15,6 % — до 2-х лет. 

Материнское молоко – это 
тот продукт, который является 
единственным биологически 
и физиологически адаптиро-
ванным для вскармливания 
грудного ребенка. Питатель-
ные вещества легко усваива-
ются и эффективно исполь-
зуются детским организмом. 
В 100 мл грудного молока со-
держится оптимальное коли-
чество белка — 1,2 г. Грудное 
молоко содержит незамени-
мые аминокислоты, полине-
насыщенные жирные кислоты 
и длинноцепочечные жирные 
кислоты, которые непосред-
ственно влияют на развитие 
нервной и иммунной системы, 
органов зрения. В женском 
молоке содержится свобод-
ная аминокислота — таурин, 

необходимая для развития 
головного мозга, сетчатки 
глаза, нервной ткани. Кроме 
того, грудное молоко содер-
жит много иммунологически 
и биологически активных ве-
ществ, помогающих защитить 
ребенка от бактериальных, 
вирусных инфекций и атопи-
ческих заболеваний. 

«Впитал с молоком мате-
ри» — так говорят о чертах 
характера, о способностях, 
духовных качествах, о се-
мейной атмосфере. Каж-
дая кормившая мама знает, 
что для малыша грудь — не 
только питание. Это и одно 
из лучших средств восста-
новления внутренней гармо-
нии. Ребенок, вскормленный 
естественным образом, вы-
растает более защищенным, 
независимым и счастливым. 
Мы настолько отдалились 
от природы, что уже забыли 
о том, что все-таки относимся 

к млекопитающим, и грудное 
вскармливание — это про-
цесс, отлаженный природой 
в течение миллионов лет, 
и его нарушение влечет за 
собой серьезные негативные 
последствия для здоровья 
и развития маленького чело-
века. Дети, которых кормят 
смесями, нормально растут, 
но получают ли они всё необ-
ходимое? Речь идёт не о ро-
сте, а о том, что на ступень 
выше: о развитии с использо-
ванием всех возможностей.

Грудное вскармливание — 
это бесценный родник здоро-
вья, как для малыша, так и для 
мамы, оно защищает обоих 
от многих заболеваний, как 
в период кормления, так и всю 
последующую жизнь. 

Главный специалист отде-
ла здравоохранения адми-
нистрации Василеостров-

ского района  О.А.Зуева

Уважаемые жители 
Ва сильевского острова!

14 августа в Василеостров-
ский район поступила вакцина 
против гриппа, предназначен-
ная для иммунизации взрос-
лого населения. Ожидается 
поступление вакцины для им-
мунизации детей с 6-летнего 
возраста, прививочная кампа-
ния начнется сразу же на про-
филактических осмотрах в об-
разовательных учреждениях. 
Эффективно прививаться луч-
ше до начала сезонного подъ-
ема заболеваемости и надо 
это сделать в августе-октябре. 
Успешная прививочная кампа-
ния 2016 года доказала свою 
эффективность — зимой 2017 
года Санкт-Петербург «не ли-
хорадил» от эпидемии гриппа.

Грипп — инфекционное за-
болевание, которое ежегодно 

поражает до 10-15 % насе-
ления Земли. Вирус гриппа 
является высокозаразным, он 
легко передается от человека 
к человеку: при разговоре, 
кашле, чихании. В эпидеми-
ческий подъем 2015-16 годов 
в Санкт-Петербурге умерло 

102 человека, из них 2 бере-
менных женщины и 1 ребенок. 
Все умершие не были привиты 
против гриппа.

Современные вакцины от 
гриппа разрешены к приме-
нению у детей с 6-месячного 
возраста и у беременных жен-
щин, так как не содержат жи-
вых вирусов, а только частич-
ки разрушенного вируса, ко-
торые вызывают образование 
защитных антител. Эффек-
тивность противогриппозных 
вакцин колеблется от 70 до 
100 %. Но главное, вакцинация 
защищает от осложнений, вы-
званных вирусом гриппа.

По любым вопросам вакци-
нации обращайтесь к главно-
му специалисту отдела здра-
воохранения — Ольге Алек-
сандровне Зуевой, тел.573-
94-56, 573-93-27.

Минтруд России проводит социологический 
опрос о мерах по повышению рождаемости 
и поддержке семей с детьми.

В числе вопросов: значимость материнского (се-
мейного) капитала; причины, влияющие на принятие 
решения о рождении ребенка; возможные льготы 
и поощрения для родителей. Содержание опроса 
направлено на выяснение того, какие меры могут 
лучше стимулировать рождаемость.

Анкета размещена на главной странице офици-
ального сайта Минтруда в разделе «Участвуйте» по 
адресу: 

www.rosmintrud.ru/social/14 
Опрос проводится до 10 сентября. Ответы помо-

гут оценить эффективность мер демографической 
политики и способствовать их совершенствованию 
с учетом мнения россиян. 

Поддержим грудное 
вскармливание!

Оцените 
поддержку семей

Защита от гриппа
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Например, мошенники уговари-
вают проверить качество водоснаб-
жения. «Специалист» набирает воду 
в пластиковые стаканчики, показывает 
хозяину, какая она мутная и внушает 
старикам, что для спасения своего 
здоровья необходимо ставить предла-
гаемый фильтр. И ставит этот фильтр 
по цене в 10 раз дороже рыночной.  

Еще одна схема обмана — навязы-
вание «медицинских» товаров. Злоу-
мышленники звонят пожилым людям и 

сообщают от имени поликлиники, что 
врач по результатам анализов выявил 
смертельно опасную болезнь. Запу-
гивая и затем обнадеживая стариков, 
они вытягивают крупные суммы денег, 
продавая пенсионерам якобы чудо-
действенные, а на деле бесполезные 
медно-цинковые стельки либо био-
активные добавки. 

Правоохранительные органы ре-
комендуют гражданам предупредить 
пожилых родственников, чтобы те не 
впускали торговцев в дом и с подо-
зрением воспринимали все то, что 
им говорят по телефону неизвестные 
люди.

Обманщики также проникают 
в квартиры под видом контролеров, 

меняют действующие счетчики на не-
пригодные, взимают с жильцов деньги 
за бесполезное устройство и наносят 
большой сопутствующий ущерб. 

Едва войдя в квартиру и увидев 
счетчик старого образца, «контроле-
ры» заявляют, что он-де просрочен 
и требует замены — и тут же срывают 
пломбу. Растерянному хозяину пред-
лагают установить и опломбировать 
новый счетчик. Жильцы платят, а по-
том оказывается, что новый аппарат 
установлен незаконно — и уже на-
стоящий «Петроэлектросбыт» требует 
внушительную сумму за безучетное 
пользование электричеством. К тому 
времени «контролеров» уже след про-
стыл.

В «Петроэлектросбыте» разъ-
ясняют, как опознать в явившемся 
электрике проходимца. Не открывая 
дверь, попросите его назвать завод-
ской номер счетчика, установленного 
в квартире. Номер расположен на кор-
пусе прибора, и у любого подлинного 
представителя «Петроэлектросбыта» 
при себе всегда есть ведомость с 
данными о вашем счетчике. Если 
«контролер» не может назвать номер, 
но продолжает уговаривать его впу-
стить, или даже угрожает, перед вами 
мошенник. 

Если «проверяющий» просит опла-
тить ему «долги», «штрафы» или на-
вязывает платные услуги, следует 
сообщить об этом в полицию.

Обирают на дому
Безопасность

Прежде чем говорить о том, 
каким правилам пожар-
ной безопасности в школе 
должны учить детей, рас-
скажем о наиболее частых 
причинах возникновения 
пожаров. Возникают они 
не только потому, что дети 
играют со спичками. При-
чин возгораний множество, 
а к основным относятся:

• использование неисправ-
ных электроприборов и ро-
зеток;

• оставленные без при-
смотра включенные электро-
приборы;

• неосторожное обраще-
ние с огнем;

• неаккуратное обращение 
с огнеопасными игрушками 
(петарды, хлопушки и др.);

• распыление аэрозолей 
из баллонов вблизи открытого 
огня.

Школьники обязаны по-
вторять правила из года в год, 
а учителям это необходимо 
контролировать.

НЕ ИГРАЙ С ОГНЕМ
Пожарная безопасность 

для школьников начальных 
классов изложена в следую-
щих простых правилах:

• нельзя трогать спички.
• нельзя играть возле от-

крытого огня и раскаленных 
предметов.

• нельзя сушить возле от-
крытого огня одежду.

• нельзя разводить костры 
без взрослых.

• нельзя оставлять без при-
смотра включенные электро-
приборы.

• при пожаре сразу сооб-
щать взрослым.

УМЕЙ ДЕЙСТВОВАТЬ 
ПРИ ПОЖАРЕ

Правила пожарной безопас-
ности для школьников среднего 
звена заключаются в том, что 
они должны знать: как обра-

щаться с электрическими при-
борами, какие материалы легко 
возгораются, как пользоваться 
огнетушителями и другими 
средствами от огня и дыма, как 
спасать себя и других детей.

Правила пожарной без-
опасности преподаются детям 
до окончания школы. Для этого 
проводятся специальные уче-
ния, благодаря которым стар-
шие школьники овладевают 
элементарными правилами 
тушения пожара, спасения 
людей и т. д. К концу обучения 
в школе подростки должны 
знать, где расположены за-
пасные выходы из здания и 
огнетушители, от чего может 
произойти возгорание, чтобы 
предотвратить его, как ока-
зывать первую медицинскую 
помощь. Пожарная безопас-
ность в школе для учащихся 
старших классов сводится к 
следующим правилам:

• следить за детьми, чтобы 
они не играли с огнем;

• не оставлять включенные 
электроприборы без присмо-
тра, а уходя из дома выключать 
их из сети;

• не использовать горючие 
средства для разжигания ко-
стров, печей;

• тушить костры до конца;
• не поджигать сухую траву 

или тополиный пух;
• не кидать в урны горящие 

спички;
• не протирать включен-

ные электроприборы влажной 
тряпкой;

• не тушить загоревшиеся 
электроприборы водой;

• звонить в пожарную служ-
бу при обнаружении даже 
самого мелкого пожара.

УРОКИ, КОТОРЫЕ 
НАДО УСВОИТЬ

Это самые основные пра-
вила пожарной безопасности. 
В школе и дома детей нужно 
проверять и контролировать 
на полноту и правильность 
знаний. Ведь не все школьники 
одинаково посещают занятия, 
и вполне может получиться 
так, что ребенок пропустит 
урок по пожарной безопас-
ности. Поэтому все родители 
сами должны учить детей тому, 
как обращаться с огнем и как 
от него спасаться.

Пожарная безопасность 
в школе — это не только прави-
ла, которые детки должны за-
учивать наизусть. Школьники 
должны знать реальные исто-

рии, связанные с пожаром. 
Но главное, о чем важно знать 
каждому ребенку, это как вести 
себя во время пожара и чего 
в этот момент делать нельзя.

Когда возникает пожар, 
школьники могут испугаться, 
растеряться. Чтобы этого не 
было, ребенка нужно учить 
тому, как вести себя при ма-
лейшем признаке пожара, 
чтобы спасти себя и детей 
помладше.

В первую очередь ребенку 
необходимо сразу позвонить 
в пожарную службу «01» или 
службу спасения «112», дать по 
телефону точную информацию 
о местонахождении здания.

Нельзя оставаться в горя-
щем помещении и прятаться 
в шкафы или иные предметы 
мебели. Если пожар случился в 
квартире, нужно срочно ее по-
кинуть, закрыв за собой дверь. 
Если в помещении есть дети, 
их необходимо вывести. Если 
путь к выходу лежит через го-
рящую комнату, то необходимо 
закрыть в нее дверь и звать на 
помощь через окно.

Если пожар возник в подъ-
езде, нужно оставаться в квар-
тире и не открывать дверь до 
тех пор, пока огонь не будет 
потушен.

Эти простые правила долж-
ны знать все школьники, на-
чиная с младших классов. 
Теоретические и практические 
занятия в школах необходимо 
проводить на регулярной ос-
нове, но не менее важную роль 
в обучении детей обращению 
с огнем должны выполнять 
родители школьников.

Комитет по вопросам 
законности, безопасности 

и правопорядка СПб, СПб 
ГКУ «ПСО 

по Василеостровскому 
району»

Школьные основы пожарной 
безопасности

Укрытия 
исправны
В Василеостровском 
р а й о н е  п р о в е д е н а 
проверка защитных 
сооружений граждан-
ской обороны, нахо-
дящихся на террито-
рии Детской инфекци-
онной больницы № 3.

Сотрудники Отдела 
надзорной деятельно-
сти и профилактиче-
ской работы Василе-
о с т р о в с к о г о  р а й о н а 
осмотрели два защит-
ных сооружения граж-
данской обороны на 
территории больницы. 
Особое внимание при 
проверке уделялось 
системам вентиляции, 
системам водоснаб-
жения, системам ка-
нализации, сухости и 
герметичности защит-
ных сооружений. Также 
была подробно изучена 
документация, которая 
должна храниться в за-
щитных сооружениях.

Сотрудники Госпож-
н а д з о р а  р е г у л я р н о 
проводят консультации 
граждан и юридических 
лиц по вопросам, свя-
занными с гражданской 
обороной в рамках ком-
петенции МЧС.  

Отдел надзорной де-
ятельности и профилак-
тической работы Васи-
леостровского района

УНДПР ГУ МЧС 
по Петербургу

Аферисты навязывают пенсио-
нерам дорогостоящие приборы 
очистки воды, ненужные «меди-
цинские» товары, бесполезные 
электросчетчики. 
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Людмила Ивановна родилась 
в Москве. Среднее и высшее 
образование получила в Ле-
нинграде. Отец ее — участник 
Великой Отечественной Войны, 
орденоносец. В юности она с 
родителями объехала полстраны. 
Потом с мужем, капитаном даль-
него плавания, жила на Сахалине 
и в Якутии. Как нам рассказыва-
ла Людмила Ивановна многое 
из увиденного и пережитого ей 
запомнилось и оставило неиз-
гладимое впечатление: северное 
сияние, полярная ночь, полярный 
день, «черная пурга», морозы до 
-50 градусов. Работала Людмила 
Ивановна начальником отдела 
кадров, ездила по поселкам на 
вертолетах, на катерах и на вез-
деходах. 

Людмила Ивановна двадцать 
лет безвозмездно работает в Со-
вете ветеранов войны и труда 
№ 3, десять лет руководит этим 
советом. По собственной ини-
циативе она за три года провела 
интервью с более чем 40 вете-
ранами и написала о них ста-
тьи в Муниципальном вестнике 
округа № 8». Много лет успешно 
взаимодействует с Местной ад-
министрацией Муниципального 
округа Васильевский в прове-
дении культурно-массовых ме-
роприятий. По итогам работы за 
2016 год коллектив микросовета 
№ 3, находящийся под руковод-

ством Людмилы Ивановны, занял 
второе место среди микросове-
тов Василеостровского района. 

У Людмилы Ивановны 2 сына, 
4 внука и 2 правнука, которым 
она уделяет большое внимание 
и заботу. Глава Муниципально-
го округа Васильевский Игорь 
Стефанович Фигурин,  Глава 
Местной администрации Дми-
трий Владимирович Иванов, 
ветераны микросоветов № 3 
и № 4 поздравляют Людмилу 
Ивановну Хореву с юбилеем и 
желают ей здоровья, удачи, сча-
стья, благополучия, забыть про 
все невзгоды. Пусть ясные дни 
остаются с ней, а хмурые дни 
возвращаются судьбе!
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ПОЗДРАВЛЯЕМ НАШИХ ЮБИЛЯРОВ

Август

Наши ветераны

Яркая жизнь в трудах 
и путешествиях

Посетите 
фестиваль

С 14 по 22 октября в России прой-
дет XIX Всемирный фестиваль моло-
дежи и студентов. Его главная цель — 
наладить взаимопонимание между 
представителями разных культур 
и религий. 
Подробности на сайте: 
http://yaa2017.com/events/festival-
molodezhi-i-studentov-2017 

Плата за отходы
Порядок представления декларации о плате за не-

гативное воздействие на окружающую среду утвержден 
приказом Министерства природных ресурсов и экологии 
от 09.01.2017 № 3. Предприятия, ведущие хозяйственную 
и иную деятельность, оказывающую негативное воздей-
ствие на окружающую среду (за исключением тех, кто ра-
ботает исключительно на объектах IV категории), обязаны 
вносить плату.

Декларация о плате представляется не позднее 10 
марта года, следующего за отчетным.

Плательщики формируют декларацию с помощью 
электронных сервисов на сайте Росприроднадзора и его 
территориальных органов. Декларация представляется 
в форме электронного документа, подписанного электрон-
ной подписью, через личный кабинет на сайте Росприрод-
надзора. Бумажная декларация подается, если отсутствует 
техническая возможность подключиться к интернету.

При этом за сокрытие или искажение экологической 
информации предусмотрена административная ответ-
ственность по ст. 8.5 КоАП РФ.

Прокуратура Василеостровского района

Раздельный сбор
Экологическое сознание граждан нашей 

страны совершенствуется. Согласно результатам 
всероссийского опроса населения, проведенного 
Аналитическим центром НАФИ в июле 2017 г., — 
за последние два года почти вдвое выросло число 
россиян, которые предпринимают что-либо для 
защиты экологии от использованных продуктов 
быта (13 % в 2015 году и 22 % в 2017). Они ведут 
раздельный сбор мусора (8 %), сдают в утили-
зацию батарейки и бытовую технику (по 6 %), 
а также пластик (5 %). Макулатуру собирают 4 %, 
а стеклянную тару — 1 %.

Развитие в России осознанного и бережного 
отношения к окружающей среде осложняется 
неразвитой инфраструктурой. Среди тех, кто 
указал на отсутствие контейнеров раздельного 
сбора отходов, 84 % при их наличии готовы поль-
зоваться такими контейнерами и раскладывать 
мусор по сортам.

По материалам Аналитического центра 
НАФИ 

Экология

29 июля отметила юбилей Люд-
мила Ивановна Хорева — вете-
ран труда. 

90 ЛЕТ90 ЛЕТ
Юсупова Любовь Михайловна
Лишневская Евгения Борисовна
Золотова Мирра Ивановна
 
85 ЛЕТ85 ЛЕТ
Хренов Сергей Николаевич
Яковлев Андрей Георгиевич
Спиридонова Надежда 
 Владимировна
Федотова Любовь Васильевна
Симонова Валентина Алексеевна
Велицкая Августа Яковлевна
Шубникова Валентина Денисовна
Новик Виктор Львович
 
80 ЛЕТ80 ЛЕТ
Никитина Любовь Антоновна
Уманцева Людмила Васильевна
Мехтиева Мирипина 
 Константиновна
Лебедева Лилия Георгиевна
Малышева Валентина Ивановна
Савельева Антонина Авраамовна
Сухопарова Таисия Архиповна
Пархоменко Светлана Ивановна
Соколова Евгения Яковлевна
Краснова Лариса Петровна
Михайлова Людмила Алексеевна
Семенов Евгений Николаевич
Проворова Роза Никоноровна
Кухарева Маргарита Александровна
Петрова Алевтина Николаевна
Архипова Тамара Николаевна
Логунова Валя Филипповна
Райский Константин Александрович
Козлова Галина Степановна
Заушицына Нина Ильинична
 
75 ЛЕТ75 ЛЕТ
Серебрянная Тамара Дмитриевна
Маскалева Фаина Александровна
Торопова Жанна Жозефовна
       Корбан Александр Петрович

Лахнюк Инна Афанасьевна
Зобнин Александр Гаврилович
Ширяева Нина Михайловна
Никитина Валентина Михайловна
 
70 ЛЕТ70 ЛЕТ
Кроль Виктор Николаевич
Глазунов Владимир Васильевич
Белая Инесса Матвеевна
Хухарева Маргарита Николаевна
Качалина Елена Ивановна
Санников Владимир Антонович
Шинкаренко Анна Васильевна
Зайцев Александр Михайлович
Холфина Галина Юрьевна
Погодина Любовь Владимировна
Крепшева Евгения Васильевна
Андрюшина Татьяна Николаевна
Морачев Валерий Васильевич
Мухин Виктор Иванович
Кекина Татьяна Александровна
Макарова Людмила Ивановна
Голотвин Анатолий Васильевич
Налетова Ирина Евгеньевна
Орлов Виктор Александрович
Иванюк Алла Николаевна
Аниско Надежда Николаевна
Бубина Вера Федоровна
Злобина Вера Михайловна
Филиппов Виктор Ефимович
Бушмакин Александр 
 Александрович
Сидорова Любовь Алексеевна
Каплун Дора Шлоймовна
Романович Ираида Александровна
Михайлова Елена Викторовна
Мальт Людмила Григорьевна
Соболев Александр Николаевич
Кокошкина Светлана 
 Александровна
Богданова Лариса Ивановна
Черная Маргарита Васильевна
Шергина Ольга Всеволодовна
Гордиенко Лидия Емельяновна

ксандровна
ариса Ивановна
гарита Васильевна
ьга Всеволодовна
идия Емельяновна


